



El área de Cultura y Patrimonio del Consell de Formentera ha presentado hoy la realización de la IV edición de las Jornadas de estudios locales Joan Marí Cardona, un ciclo de conferencias dedicadas a promover y difundir la investigación en el campo del patrimonio cultural de Formentera, que en las ediciones pasadas ha contado con buena acogida por parte de la ciudadanía de la isla.

Las Conferencias Joan Marí Cardona tendrán lugar del 10 al 14 de marzo y están estructuradas en dos ámbitos claramente diferenciados: en primer lugar, una serie de conferencias impartidas por especialistas, relacionadas con unas áreas temáticas prefijadas, siempre relacionadas con el patrimonio cultural de Formentera. Y en segundo lugar, una publicación en formato de revista científica, de periodicidad anual, que recoge los artículos derivados de dichas ponencias y que tiene como finalidad convertirse en una publicación de referencia en la isla de Formentera en el campo de la difusión de las investigaciones y los conocimientos relacionados con la isla. A día de hoy se están ultimando los detalles para la publicación del segundo y el tercer número.

Como siempre, se han escogido los ponentes en base a los méritos especificados, así como por el hecho de que todos ellos son investigadores de probada solvencia que han elaborado o desarrollan en la actualidad investigaciones relacionadas con la isla de Formentera, que se consideran de gran interés para ser presentadas en las IV Jornadas de Estudios Locales Joan Marí Cardona.

El ciclo de conferencias se centra principalmente en el área de humanidades: historia y arqueología, antropología, lingüística y artes. Sin embargo, también tendrán cabida las aportaciones de los campos de las ciencias naturales y de las ciencias técnicas, siempre que la temática esté relacionada con Formentera.

Desde el año 201, el Consell Insular de Formentera ha organizado estas jornadas, como ciclo anual de conferencias dedicadas a promover la investigación en el campo del patrimonio cultural de Formentera.

Recordemos que el nombre de las jornadas obedece a la excelente labor de investigación y divulgación del patrimonio de Formentera que llevó a cabo el canónigo archivero Joan Marí Cardona, un referente en la difusión de nuestra historia.

La constitución del Consell Insular de Formentera y el traspaso de competencias en materia de patrimonio el mes de enero de 2008, contribuyen a garantizar el cumplimiento de la Ley 6/1994, de 13 de diciembre, de atribución de competencias en materia de patrimonio histórico, promoción sociocultural, animación sociocultural y depósito legal de libros. El artículo 1 de la Ley 12/1998, de 21 de diciembre, del patrimonio histórico de las Islas Baleares, establece que "Son objeto de esta Ley la protección, la conservación, el enriquecimiento, el fomento, la investigación y la difusión del patrimonio histórico de las Islas Baleares, para que pueda ser disfrutado por los ciudadanos y pueda ser transmitido en las mejores condiciones a las generaciones futuras (...)" .

IV Jornadas de Estudios Locales Joan Marí Cardona del 10 al 14 de marzo de 2014

Programa

Lunes 10

Can Blai: un fortín imperial de vigilancia costera en el Mediterráneo occidental. Resultados de las excavaciones de 2013

Dr. Ricardo González Villaescusa. Catedrático de Historia Antigua y Arqueología en la Université de Nice Sophia Antipolis, codirector del proyecto de investigación arqueológica Can Blai: un fortín bajoimperial de vigilancia costera del Mediterráneo occidental, se ha desarrollado la primera campaña durante el año 2013.

Martes 11

El faro de la Mola: historia y singularidades

Dr. Javier Pérez de Arévalo, último farero del faro de la Mola y autor de la tesis doctoral Los faros de las islas Baleares Durante los conflictos belicoso contemporáneos, defendida en la Universidad de las Islas Baleares en julio de 2012.

Miércoles 12

Situación política y socioeconómica de Formentera en la Segunda República

Dr. Antonio José Viñarás Domingo, autor de la tesis Ibiza y Formentera, 1931-1936: sociedad, economía, elecciones y poder político, defendida en la Universidad de las Islas Baleares en

junio de 2013.

Jueves 13

El oficio de carretero en las Pitiusas

Fina Ribas Ribas, licenciada en Humanidades y en Antropología Social y Cultural, autora de publicación *Carros y carreteros de Ibiza: trabajo y fiesta (2013)*, parte de una investigación todavía en curso que también contempla la isla de Formentera.

Viernes 14

De la trascendencia psicológica de los cambios culturales a los porqués de una investigación con personas mayores de Formentera

Dr. Josep M. Garcia- Borés y Espí, profesor titular de Psicología Social en la Universidad de Barcelona, beneficiario de la beca de investigación del Consell Insular de Formentera de 2012 con el proyecto *De quién venimos: análisis psicocultural de los mayores de Formentera*.